

65 Editorial • Editorial

Gemeinschaftliche Forschung - ein Modell mit Zukunft
Joint research - a prospective model

68 Impressum • Imprint

67 Termine • Calendar

Recht • Regulations

69 Rechtliche Rahmenbedingungen für pflanzliche Zubereitungen im Veterinärbereich
Legal framework for herbal preparations in the veterinary area
Steinhoff B

71 PHARMEUROPA: Neue Monographieentwürfe für das Europäische Arzneibuch
PHARMEUROPA: New draft monographs for the European Pharmacopoeia

Übersichtsarbeiten • Review articles

72 Application of infrared and Raman spectroscopy for analysis of selected medicinal and spice plants: a review
Einsatz der Infrarot- und Raman-spektroskopie zur Analyse ausgewählter Medizinal- und Gewürzpflanzen: Eine Übersicht
Baranska M, Schulz H

Originalbeiträge • Original contributions

81 Erste Ergebnisse der Untersuchungen zur botanischen Charakterisierung sowie zum Ertragsverhalten und Inhaltsstoffspektrum verschiede-

ner Herkünfte von *Prunella vulgaris* L., *Leonurus japonicus* Houtt. und *Sigesbeckia pubescens* Makino
First results on the botanical characterization, crop yield and quality of different accessions from Prunella vulgaris L., Leonurus japonicus Houtt. and Sigesbeckia pubescens Makino
Bomme U, Bauer R, Heubl G

92 Einfluss von Entwicklungsstadium und Jahreszeit auf Ertrag und Zusammensetzung des ätherischen Öls von Bohnenkraut (*Satureja hortensis* L.)
Influence of developmental stage and season on yield and composition of summer savory essential oil (Satureja hortensis L.)
Pfefferkorn A, Overkamp J, Krüger H, Pank F

101 Approaches for selection of sexual St. John's wort strains (*Hypericum perforatum* L.) for combination breeding
Methoden zur Selektion sexueller Stämme des Johanniskrautes (Hypericum perforatum L.) für die Kombinationszüchtung
Kästner U, Pank F

Tagungen • Meetings

107 Herbsttagung 2005 der FAH-Arbeitsgruppe «Arzneipflanzenanbau»
Autumn conference 2005 of the FAH working group «Medicinal plant cultivation»

108 Züchtungsforschung an Arznei- und Gewürzpflanzen aus der Familie der Umbelliferen. Tagung der AG 17 der GPZ am 16. November 2005 in Quedlinburg.
Breeding research on medicinal and spice plants of the Apiaceae family. Conference of WG 17 of GPZ at 16

November 2005 in Quedlinburg.

Diss. und Diplomarbeiten • Dissert. and diploma thesis

110 Diplomarbeit: Untersuchungen zur Blüh- und Bestäubungsbiologie der chinesischen Heilpflanzen Chinesischer Tragant (*Astragalus membranaceus*) und Chinesisches Hasenohr (*Bupleurum chinense*) als Voraussetzung für die züchterische Bearbeitung
Diploma thesis: Studies on flowering and pollination biology of the Chinese medicinal plants Chinese milk vetch (Astragalus membranaceus) and Chinese Thorow-wax (Bupleurum chinense) as a base for breeding

Aus der Forschung • News from research

111 Forschungsprojekte der Bundesanstalt für Züchtungsforschung an Kulturpflanzen Quedlinburg auf dem Gebiet der Arznei- und Gewürzpflanzen 2006
Research projects of the Federal Centre of Breeding Research on Cultivated Plants Quedlinburg on the field of medicinal and spice plants in 2006

Buchbesprechungen • Book reviews

100 Botanik und Drogenkunde
Botany and herb science
Holm G, Herbst V

112 Anticancer Agents from Natural Products
Anticancer Agents from Natural Products
Cragg G M, Kingston D I, Newman D J

Anzeige

DAS WENDLANDKOCHBUCH – ZWISCHEN RUNDLING UND ROULADE

Mehr als 250 typische Speisen und Getränke geben einen Einblick in das, was die traditionelle und moderne regionale Küche heute zu bieten hat. Neben dem kulinarischen Streifzug berichten zahlreiche unterhaltsame Geschichten und Legenden über Land und Leute. Präsentiert werden Eigenheiten der wendländischen Küche mit reizvollen Ausflügen in regionales Brauchtum.



Karin Meyer-Kirstein
Das Wendland Kochbuch – Zwischen Rundling und Roulade
ISBN: 3-86037-303-X; 19,90 €; 170 cm x 240 cm; gebunden; 224 S.

Agrimedia GmbH
Spital 4 · 29468 Bergen/Dumme
Tel.: 0 58 45 / 98 81 10 · Fax: 0 58 45 / 98 81 11
order@agrimedia.com